

たかすっ子

学校だより 第8号
令和4年12月20日発行
千葉市立高洲第四小学校

～日本の伝統文化を子供たちに～

校長 紫雲 友紀子

いよいよ今年も残すところあとわずかとなりました。過日の「学習発表会」へは多くの保護者の皆様にご来校いただきありがとうございました。子供たちは学習してきたことを、それぞれの方法でまとめ上げ発表をしました。模造紙に書く、劇やペープサートにする、プレゼンテーションソフトを活用する等、その発表の仕方も発達段階に合わせたものとなっていました。自信をもって発表する姿を見つめながら、どの子にも「伝える力」「聞く力」が育っていると嬉しくなりました。

さて、まもなく「冬休み」が始まります。クリスマスにお正月、子供たちが一年でいちばんワクワクする時期ですね。「サンタさんにプレゼントをお願いしたよ。」「お正月はいとこと会えるんだ。」「お年玉たまるかな。」などの声がたくさん聞こえてきます。暮からお正月にかけては、日本の伝統文化に触れ、その良さを感じる機会にもなります。今、3年生以上が取り組んでいる「書き初め」も日本文化の一つですが、大晦日、年越しそば、除夜の鐘、元旦、干支やおせち料理に込められた意味、遊びでは、凧揚げ、独楽回し、羽根つき、かるた、すごろくなど、現代では薄れつつある文化もあります。将来、世界で活躍をしていくお子さんたちにとって、自分の国のことをよく知っているということは異文化の方たちと交流するうえでとても大切な力になります。ご家族で楽しい休みを過ごされる中、ぜひ、お子さんに、この時期ならではの言葉やならわしを伝えてほしいと思います。

よいお年をお迎えください。

<12・1月の行事予定>

学校の様子

〈学習発表会〉

11月19日(土)に、学習発表会が行われました。発表会に向け生活科や総合的な学習の時間を使って、地域や千葉市、SDGsや自分の進路などについて調べ、考えてきました。学年に応じた発表の仕方、どの子も堂々と自分の意見を伝えることができました。ご参観くださった保護者の皆様、ありがとうございました。

〈3年 校外学習〉

11月22日(水)に、JFE スチール千葉工場とふなばし三番瀬環境学習館に行ってきました。製鉄所では、1000度に熱された鉄の板が延ばされていく様子を見て、その迫力に歓声が上がりました。三番瀬環境学習館では、干潟に住む魚や鳥を見たり、ゲームやバーチャル体験をしたりすることで、三番瀬が大切に守られていることを知り、「これからは環境を大切にしたい」という思いをもちました。

〈書き初め教室〉

12月14日(水)・15日(木)に、地域の習字の先生3名をお招きして書き初め教室を行いました。筆の持ち方から、始筆・送筆・終筆までの動かし方、それぞれの字のポイントを丁寧に教えていただき、どの子も上達しました。「もう一枚、もう一枚」と言いながら練習する姿に「上手に書けるようになりたい」という気持ちが表れていました。1月12日(木)に行われる席書会では、素晴らしい作品ができることと思います。

〈音楽鑑賞会〉

12月19日(月)に、風の合奏団をお招きして、木管三重奏(オーボエ・クラリネット・ファゴット)による演奏会を行いました。初めて見たり、聴いたりする楽器もありましたが、「くるみ割り人形」や「ハレルヤ」「さんぼ」など子供たちも一度は耳にしたことがある曲が演奏され、皆、木管楽器の柔らかな響きにじっくりと耳を傾けていました。

お知らせとお願い

〈冬季休業中 学校閉庁日および休み中の連絡について〉

12/27(火)、28(水)及び1/4(水)は学校閉庁日となります。職員が不在となりますので、お問い合わせは学校閉庁日以外にお願いします。学校閉庁日における緊急の連絡先や詳細については、12/2配付の手紙、または、学校HPをご覧ください。なお、冬季休業中に新型コロナウイルスに感染した場合は「すぐーる」の〈欠席・遅刻連絡〉を活用して、種別を「病欠」、備考欄に「発症日、療養(待機)期間」等を記入してください。よろしくをお願いします。

〈給食費・学校徴収金の口座振替のお知らせ〉

12月26日(月)は、給食費・学校徴収金等の第6期の振替日です。口座残高の確認をお願いします。引き落としができない場合は、1月16日(月)に再振替を行います。

〈まどか保育園の園児がグラウンドを使用〉

まどか保育園の園舎建て替え工事に伴い、本校のグラウンドの一部(鉄棒付近)をまどか保育園が使用することになりました。期間は、令和5年1月10日~令和6年3月31日まで、使用する時間帯は、9:00~10:00と10:30~11:30となります。体育などの学習に支障がないよう確認しました。今後、園児との交流が深まることを期待しています。ご理解・ご協力をお願いします。

